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В районном комитете партийно
государственного контроля

Первого июля состоялось 
заседание районного коми
тета партгосконтроля, на 
котором были подведены 
итоги проверки пастбищно
го содержания скота и про
дажи продуктов животно
водства государмву в на
шем районе.

На заседании было от
мечено, что в Поздняков- 
ском и Ломовском колхозах 
летне-пастбищное содержа
ние скота и продажа про
дуктов животноводства ор
ганизованы неудовлетвори
тельно. В Поздняковском 
колхозе продажа молока в 
настоящий период по срав
нению с прошлым годом 
уменьшилась на 15 тонн, 
или на 11 процентов. Ка
чество производимого моло
ка остается низким. Так, 
за две декады июня здесь 
из проданных 30 тонн мо
лока 16,5 было сдано с 
повышенной кислотностью— 
более 19 градусов, за что 
с колхоза удержано 83 
рубля.

По - прежнему остается 
низкой продуктивность мо
лочного стада. Удой на ко
рову на Поздняковской 
ферме составляет 6,6 кило
грамма молока и продол
жает с каждым днем 
уменьшаться. Коровы под
кормки не получают. Паст
бища, отведенные для дой
ного стада, используются 
бессистемно. Подсаливание 
плохо поедаемых трав не 
производится. Низка куль
тура животноводства. На 
фермах грязно. Территории 
ферм захламлены мусором.

Такое же положение с 
организацией пастьбы об
щественного скота, с про
изводством и продажей про
дуктов животноводства сло
жилось в Ломовском кол
хозе. Полугодовой план по 
продаже мяса выполнен на 
20 процентов, молока— на 
80. Продажа молока по срав
нению с прошлым годом сок
ратилась на 17 процентов, 
потому что подкормка ко
ров здесь не производится. 
Вместо трехкратной, произ
водится двухкратная дой
ка. Молоко продается по
вышенной кислотности, из-

за этого артель понесла 
убыток в 40 рублей.

В обоих хозяйствах на
кладные на продажу мо
лока оформляются небреж
но. В них не проставляет
ся жирность и кислотность. 
На фермах не хватает 
фляг. Подойники сделаны 
из оцинкованного железа. 
Не у всех доярок имеются 
полотенца.

На основании данных 
проверки партгосконтроля 
районный комитет партгос
контроля постановляет:

Председателям Поздня- 
ковского и Ломовского кол
хозов А. А. Мичурину и 
Н. П. Хазову указать на 
их безответственное отно
шение к организации лет
не-пастбищного содержа
ния скота.

Обязать тов. Мичурина, 
председателя Поздняков- 
ского колхоза, и т. Хазо- 
ва, председателя Ломовско
го колхоза, немедленно ор
ганизовать подкормку ко
ров зеленой массой по де
сять - одиннадцать кило
граммов на голову в день, 
упорядочить использование 
пастбищ, не допускать 
пастьбу частного скота на 
тех участках, которые вы
делены для общественно
го скота. Производить 
пастьбу только загонами и 
строго следить за очеред
ным их стравливанием.

Районный комитет парт
госконтроля обязал также 
обоих председателей при
нять все меры к тому, что
бы улучшить качество про
даваемого молока.

Товарищу Мичурину и 
товарищу Хазову сделано 
предупреждение: если не 
будут приняты меры к уст
ранению вскрытых провер
кой недостатков, они бу
дут строго наказаны, вплоть 
до материального взыска
ния.

Контроль за выполнением 
данного решения возло
жить на члена комитета 
партийно - государственного 
контроля Л. К. Кассину и 
гл. зоотехника управления 
сельского хозяйства Н. Ф. 
Чернова.

Сорнякам объявлена война
В Б-Окуловском колхозе 

большое место среди раз
нообразных работ по уходу 
за посевами занимает борь
ба с сорняками. На полях, 
где посеяны ячмень, куку
руза, пшеница, применяют
ся гербициды. Механиза
тор Юрий Степанович Се-

ПЛАНУ ЗАКУПОК — РЕАЛЬНОСТЬ
МНОГО РАДОСТНЫХ ВОЛ

НЕНИЙ принесла ны
нешняя весна сельским тру

женикам. Они с удовлетворе
нием встретили решения мар
товского (1965 года) Пленума 
ЦК КПСС, который, вскрыв 
коренные, главные причины 
отставания колхозов и совхо
зов, разработал экономически 
грамотную программу даль
нейшего развития сельского 
хозяйства, укрепления эконо
мики, повышения жизненного 
уровня народа.

Сегодня особую остроту при
обретает вопрос планирования 
Мартовский (1965 года) Пле
нум ЦК КПСС подчеркнул, что 
планы закупок должны быть 
стабильными на период до 
1970 года включительно и 
что при их составлении нужен 
учет почвенно-климатических 
и экономических особенностей 
каждого хозяйства.

Как известно,у нас в стра
не пока еще нет закончен
ной, стройной системы каче
ственной оценки земли, тако
го компаса, который указы
вал бы, что может дать тот 
или другой участок земли 
колхоза, совхоза, района. Зе
мельный кадастр помог бы в 
планировании, установлении 
внутрихозяйственной специа
лизации производства, а так
же в решении многих других 
вопросов, связанных с опре
делением объемов заготовок 
сельскохозяйственной продук
ции, с хозрасчетом и т. д.

А поскольку у нас нет ка
чественной оценки земли и 
неизвестно, на что она спо
собна, спрашивается: как, на 
основе чего можно наиболее 
объективно распределить го
сударственный план продажи 
продукции по колхозам и сов
хозам? В настоящее вреця 
этот вопрос волнует сельских 
тружеников. Ведь колхозам и 
совхозам устанавливается де
нежная надбавка за сдачу и 
продажу сверхплановой про
дукции. Следовательно, от то-

лезнев машиной «ГАН-8 » 
ежедневно распыляет бу
тиловый эфир на площади 
16—18 гектаров. Всего об
работано 100 гектаров по
севов. А. Кузовихин, 

главный агроном 
управления сельского 

хозяйства.

го, каким будет план, зави
сит экономика хозяйств, ма
териальное и культурное бла
госостояние их работников.

Нам трудно сказать, как 
лучше, правильнее, объектив
нее определить план продажи. 
Но думается, что это можно 
было бы сделать следующим 
образом. Если перевести всю 
продукцию, полученную за 
ряд лет (5—6) только с па
хотных земель, в зерновые 
единицы и сумму разделить 
на площадь пашни, то полу
чим обобщенный показатель 
—среднюю фактическую про
дуктивность пашни по каж
дому хозяйству и району. В 
нем будут отражены все те 
факторы, которые влияют на 
величину сбора продукции с 
каждого гектара земли. Воз
можно, такая характеристика 
будет не совсем точной, но 
из-за отсутствия других, бо
лее точных способов оценки 
земли можно было бы исполь
зовать и эту методику. По 
результатам такого анализа 
все хозяйства района можно 
сгруппировать по степени про
дуктивности их земель и оце
нить в баллах.

Кроме того, необходимо так
же перевести в зерновые еди
ницы главные виды продук
ции земледелия и животно
водства—все важнейшие про
дукты, на которые поступает 
заказ от государства. Приве
дя это к единому показателю 
—зерновым единицам ц ис
пользуя соответствующие оце
ночные баллы и поправочные 
коэффициенты, нетрудно оп
ределить для каждого хозяй
ства и района в целом нормы 
заготовок или продажи про
дукции с одного гектара 
пашни. Только после получе
ния подобной обобщенной нор
мы заготовок на гектар (или 
на сто гектаров) нашни мож
но более или менее справед
ливо (не опекая одни и не 
перегружая другие хозяйства), 
с учетом их экономических

условий, перспективы разви
тия, специализации и т. д., 
довести до каждого колхоза, 
совхоза твердый план прода
жи сельскохозяйственных про
дуктов государству.
В,03М0ЖН0, не все совер

шенно в предлагаемой мето
дике определения плановых 
заданий колхозам и совхозам, 
не все в ней точно и доста
точно убедительно аргументи
ровано, но, на наш взгляд, в 
таком подходе есть доля объ
ективности, возможность из
бежать субъективизма и ус
тановить реальный план про
дажи (сдачи) сельскохозяй
ственной продукции.

В села и деревни пришло 
лето—решающая пора земле
дельца. Партия приняла заме
чательные решения по сель
скому хозяйству, открываю
щие ' широкий простор для 
инициативы, полного исполь
зования резервов производства. 
По расчетам колхозных спе
циалистов и экономистов, ар
тель только за счет измене
ния политики заготовок и за
готовительных цен на про
дукцию сельского хозяйства 
получит дополнительно уже в 
этом году около 300 тысяч 
рублей. Подсчитав свои воз
можности, колхоз ныне, кро
ме установленного плана, 
нгмечает продать государ
ству дополнительно 1.000 
центнеров зерна, столько же 
подсолнечника и винограда. 
Колхозники нашей артели в 
ответ на заботу партии пол
ны решимости сделать все, 
чтобы с каждым годом про
давать больше продуктов пи
тания, а также сырья для 
удовлетворения потребности 
промышленности.

3. КРОИТОР, председа
тель колхоза; Ф.РОТАРЬ, 
главный агроном; И. МИТ
РОФАН, экономист кол
хоза.
Колхоз „Друмул Ленинист*, 
Котовский район,
Молдавской ССР.

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЦСПС
Президиум ВЦСПС принял 

постановление о задачах проф
союзных организаций в про
ведении уборки урожая и за
готовок сельскохозяйственных 
продуктов.

Совместно с сельскохозяй
ственными органами, говорит
ся в постановлении, необхо
димо организовать во всех хо
зяйствах общественную про
верку готовности к уборке 
техники, полевых токов, скла
дов, зернохранилищ, обеспе
ченности горюче-смазочными 
материалами и запасными ча
стями.

Советы профсоюзов и коми
теты профсоюза рабочих и 
служащих сельского хозяйства 
и заготовок обязаны оказать 
помощь руководителям хозяй
ств и рабочкомам профсоюза 
в укомплектовании всех убо
рочных агрегатов квалифици
рованными механизаторами 
для двухсменной работы. Вме
сте с хозяйственными и ко
оперативными органами надо 
разработать мероприятия по 
жилищному, торговому, меди
цинскому и бытовому обслу
живанию механизаторов, шо
феров и других лиц, занятых

на уборке, подработке и пе
ревозке урожая.

Комитетам профсоюза пред
ложено обеспечить регулярное 
подведение итогов социалисти
ческого соревнования на убор
ке, тщательно изучать и ана
лизировать работу передовых 
коллективов и отстающих хо
зяйств. Необходимо своевре
менно принимать меры к рас
пространению передового опы
та и устранению причин, ме
шающих проведению убороч
ных работ в короткий срок.



Партийная жизнь

ФОРМАЛИЗМ ГУБИТ
Ж И В О Е  ДЕЛО

Вступив в завершающий год 
семилетки, труженики Позд- 
няковсвого колхоза приняли 
социалистические обязатель
ства, в которых предусмотрены 
рост урожайности полей, по
вышение продуктивности жи
вотноводства. Но принять обя
зательства—одна сторона де
ла. Для того, чтобы осущест
вить их, нужны практические 
дела.

Возглавить борьбу за вы
полнение намеченных рубе
жей обязана в первую оче
редь партийная организация. 
Коммунисты должны усилить 
влияние на ход проводимых 
работ, повести за собой всех 
тружеников артели.

Однако знакомство с дела
ми этой сельхозартели гово
рит обратное. Партийная ор
ганизация не возглавила сре
ди полеводов и животноводов 
действенного соревнования. 
Массово-политическая работа 
запущена, совершенно от
сутствует какая-либо нагляд
ная агитация.

Мы побывали в полеводче
ских бригадах, на животно
водческих фермах хозяйства 
и нигде не увидели ни ло
зунга, ни плаката—ничего,

что бы напоминало тружени
кам о решениях мартовского 
Пленума ЦК КПСС, звало бы 
их на новые трудовые дела. 
За что колхоз борется в те
кущем году, не знает боль
шинство полеводов, животно
водов и механизаторов. Да и 
не удивительно. Социалисти
ческие обязательства нигде 
не вывешены, они хранятся в 
столе у председателя прав
ления тов. Мичурина. Об от
ветственности за их выполне
ние колхозникам никто не 
напоминает.

Да что колхозники? Забы
ли о намеченных рубежах да
же некоторые руководители. 
Когда мы разговорились о 
делах в хозяйстве с агроно
мом Николаем Сергеевичем 
Орловым, то он заявил так:

—Какие сейчас могут быть 
дела? Сев завершен, уборку 
начинать рано.

Слушаешь агронома и ду
маешь, что и впрямь делать 
в колхозе нечего. Но это да
леко не так. Запущенность 
массово-политической работы 
отрицательно влияет на хо
зяйственные дела. Яровые 
культуры здесь не подкорм
лены, прополка посевов не

организована, к заготовке си
лоса здесь н не думают при
ступать.

На вопрос, какое принято в 
колхозе социалистическое обя
зательство по урожайности в 
разрезе культур, тов. Орлов 
после длительной паузы чис
тосердечно признался:

—С тех пор, как приняли 
их, времени прошло много. Все
го не упомнить.

Неудовлетворительно ведет
ся в Позднякове и подготов
ка к уборке урожая. А вре
мя настоятельно требует за
ниматься и этим немаловаж
ным делом. Но какую бы сто
рону мы ни взяли: то ли ре
монт техники, то ли подго
товку складов или зерносуши
лок—картина одна и та же: 
дело с места не двигается.

Мириться с таким положе
нием в эти дни нельзя. Все 
многообразие средств общения 
с народом партийная органи
зация должна использовать 
на мобилизацию колхозников 
для успешного проведения 
предстоящих сельскохозяйст
венных работ.

С. Сотников,
зав. отделом 

культуры райисполкома.

Н У Ж Е Н  П Р У Д
Село Рогово по праву на

зывают безводным. Когда- 
то здесь были три пруда. 
За последние годы их за
несло песком, вода в них 
пересохла.

В наказе избирателей 
депутаты сельского и рай
онного Советов выразили 
просьбу начать в с. Рогово 
строительство большого 
пруда.

Возможности для этого 
имеются. Стоит только тща
тельно продумать вопрос о 
месте строительства плоти
ны, дать совхозную техни
ку, а все трудоспособное 
население примет в работе 
активное участие. Водоем 
необходим селу не только 
в противопожарном отно
шении, но и для водопоя 
совхозного стада.

Надо надеяться, что рай
онные организации поймут 
нужду в воде роговцев, на
правят в село специалис
тов для определения места 
строительства пруда, изго
товят небольшую техничес
кую документацию и в этом 
году начнут строительство.

И. Шевлягин,
депутат сельсовета.

ЖИВОТНОВОДЫ ДЕРЖАТ СЛОВО
«Больше молока и мяса 

Родине»—этот девиз стал 
законом для всех животно
водов, всех тружеников се
ла. Боевое, напряженное 
соревнование развернулось 
среди пастухов и доярок в 
нашем колхозе им. Куйбы
шева. На текущий год мы 
приняли повышенное обя
зательство по производству 
и продаже государству 
продуктов животноводства. 
Результаты за полугодие 
показывают, что колхозни
ки неплохо справляются с 
намеченными рубежами.

На первое июля план 
продажи молока колхозом 
выполнен на 113,3 процен
та, мяса—наЮО процентов. 
По закупкам яиц и шер
сти мы уже завершили го
довое задание. Сейчас жи
вотноводы мобилизуют все 
резервы на досрочное вы
полнение обязательств, 
принятых на последний год 
семилетки. На молочното
варной ферме у нас 130 ко
ров, в среднем надоено за 
шесть месяцев по 743 ки-

2 П Р И О К С К А Я
стр. П Р А В Д А
7 июля 1965-

лограмма. Валовое произ
водство молока по сравне
нию с тем же и е р и од о м 
прошлого года увеличилось 
на 19 тонн.

В разгаре лето, как гово
рится, самая молочная по
ра. На пастбищный период 
наши животноводы приняли 
высокие обязательства. Ва
ловое производство молока 
будет увеличено примерно 
на 10-15 тонн. Больше про
шлогоднего произведем и 
мяса.

Успех любого дела, как 
известно, решают люди, их 
старания,  практический 
опыт и знания. Кадры жи
вотноводов у нас в основ
ном опытные. Все 11 доя
рок работают на ферме дав
но. Взять хотя бы Марию 
Алексеевну Новикову, Анну 
Алексеевну Коровину. В 
среднем от каждой коровы 
своей группы они получили 
за полугодие по 896:860 
килограммов молока. А ведь 
за Новиковой закреплены 
первотелки.

IIo-настоящему борются 
за молоко и нагул молод
няка наши пастухи. Они 
хорошо понимают, что от

их труда зависит судьба 
принятых о б я з а т е льств. 
Старшим пастухом в колхо
зе уже несколько лет тру
дится Григорий Иванович 
Коблов. Это настоящий мас
тер своего дела. Пастбища 
в нашем хозяйстве неваж
ные. Но Коблов сумел пра
вильно использовать их. 
После сенокоса коров будем 
пасти на отаве в лугах.

Большую работу коллек
тив животноводов ведет по 
улучшению стада. Взамен 
малопродуктивных коров, 
мы выращиваем п о р о дис- 
тых телок.
Это явится в дальнейшем 
хорошим резервом для про
изводства молока.

Все труженики колхоза 
горят одним желанием—сде
лать для любимой Родины 
как можно больше, внести 
достойный вклад в дело соз
дания изобилия продук
тов питания в стране.

Д. Пичужкин,
председатель С-Седчен- 

ского колхоза.

Москва. На В Д Н Х  С С С Р проводится смотр пле
менного скота под девизом «Опыт работы передовых 
хозяйств по интенсивному производству молока и го
вядины».

На снимке: доярка В. Ф . Евдокимова из опытно
го хозяйства «Тутаево» Ярославской области с коро
вой Такса ярославской породы. За 300 дней удой ко
ровы, которая весит 548 килограммов, составил 4.715 
килограммов при жирности молока 4,34 процента. 
Фото О. Кузьмина. Фотохроника ТАС С

С НАДОЕННОГО ЛИТРА
В Б-Окуловском колхозе 

насчитывается больше трех
сот голов крупного рогатого 
скота. Разбит он на две 
бригады. Возьмем одну из 
них. На 250 голов здесь 
имеется 17 доярок, каждая 
обслуживает по 12-13 коров.

—Вводится ли у вас ка
кое-нибудь новшество но об
легчению труда доярок, ведь 
дойка-то у вас ведется вруч
ную?—спросила я зоотехника 
тов. Батанину Р. Н.

—Нет, ничего пока не де
лается.

—А почему?—снова зада
ла я вопрос.—Не имеется что 
ли установок?

—Установки есть, лежат, 
да уж привыкли коровы к 
ручной дойке. Говорят, они 
очень долго не осваиваются с 
этими «елочками».

Из разговора с ней мне по
казалось, что она не борется 
за претворение в жизнь но
вого, как-то пассивно отно
сится к внедрению его в быт 
колхоза, считает, что от пего 
нет никакой выгоды хозяйст
ву. А ведь в других сельхоз
артелях дойка коров давно 
механизирована, дает хорошие 
результаты: и коровы привы
кают, и людей по уходу за 
ними требуется меньше, а 
следовательно, и затрат мень
ше. Да к тому же рабочие 
руки освобождаются. Но это
го пока здесь ничего нет.

Все стадо пасет Челышев 
Василий Васильевич. Работает 
он с надоенного литра моло
ка, поэтому старается лучше 
накормить скот. В жаркие

дни июня он выгоняет erojr 
4 часа утра и держит у 
пастбище до 11-12 часов Удняг 
С трех часов и до восьми ве
чера скот снова пасется. 
Вместо зеленой подкормки в 
стойлах, здесь применяется 
загонная пастьба, скармли
ваются участки поочередно. 
Поэтому трава всегда свежая, 
успевает подрастать на уча
стках, ранее стравленных. 
Для лучшего развития аппе
тита животным дается соль 
«лизунец». Площадь для 
пастьбы скота здесь большая— 
300 га, следовательно, на од
ну голову дойного стада 
здесь приходится 1,5 гекта
ра, а это вполне достаточно.

Стараются добросовестно 
работать и доярки. Бапдина
А. Г. ухаживает за 14-ю ко- 
ровами, от которых в сутки 
надаивает по 8 литров моло- >- 
ка от каждой. За Сладковой 
М. М. закреплено 13 коров, в 
работе она не уступает Ван
диной. Не отстают от них и 
Кленова М. П., Пигина А. П., 
Караулова М. Е. Они принима
ют меры, чтобы повысить про
изводительность своего труда. 
Стараются как можно лучше 
ухаживать за своими груп
пами животных, как можно 
больше надоить молока, чем 
принести больший доход свое
му колхозу.

*И кому, как не правлению 
колхоза, не зоотехнику, надо 
побеспокоиться об облегчении 
труда колхозных животново
дов.

Л. Алексеева,
внештатный корреспондент

ФЕРМЫ БУЙВОЛОВ
Молоко буйволицы целебно. 

Сливки его— каймак—отлич
ное лекарство для больных 
малокровием. А катык — про
стокваша из буйволиного мо
лока— верное противоядие
при укусе змеи. Эти свойст
ва объясняются тем, что буй
волиное молоко содержит
вдвое больше жира, микроэле
ментов, белковых веществ,
чем коровье. Богато оно и 
витаминами.

До 80 процентов поголовья

буйволов в стране приходит
ся на Азербайджан. За пос
леднее время в республике 
созданы три крупных специа
лизированных совхоза. Каж
дый из них имеет до 3 ты
сяч животных. Буйволоводче
ские фермы и специализиро
ванные хозяйства организуют
ся в Мильской, Карабахской, 
Муганской и Ширванской сте
пях.

Баку. (Корр. ТАСС).



Н А Ш А  КОНСУЛЬТАЦИЯ

КАК ОПРЕДЕЛЯЕТСЯ ЭКОНОМИЯ 
ОТ РАЦИОНАЛИЗАТОРСКИХ ПРЕДЛОЖЕНИЙ

Ленинград. На специально построенном пирсе на 
Неве началась небывалая в мире транспортная опера
ция по доставке к месту строительства гигантских 
турбин Красноярской ГЭС.

Как известно, ленинградские турбостроители из
готовляют для сибиряков гидротурбины мощностью 
508 тысяч, киловатт каждая. Рабочее колесо 7,5 мет
ра в диаметре и весом в 240 тонн невозможно тран
спортировать по железной дороге. Поэтому конструк
торы разработали дерзкий план переброски колес вод
ным путем—по Неве, Ладожскому озеру, Свири, Бело
морско-Балтийскому каналу, Белому и Карскому мо
рям и Енисею.

Недавно колесо турбины на специальной тележ
ке выехало по двум железнодорожным колеям из во
рот Металлического завода имени X X II  съезда КПСС 
и заняло свое место на палубе лихтера «Лодьма». При
няв на борт второе такое же колесо, «Лодьма» отпра
вится в сложный рейс протяженностью около 6 тысяч 
километров.

На снимке: рабочее колесо Красноярской турби
ны выезжает на палубу лихтера.
Фото П. Федорова. Фотохроника ТАСС

Новая армия молодых специалистов
С 28 июня по 1-ое июля в 

Навашинском судомеханиче
ском техникуме проходила за
щита дипломных проектов.

Всем 39 учащимся, защи
щавшим дипломные проекты, 
Государственная квалифика
ционная комиссия присвоила 
квалификацию техника-судо
механика.

При защите дипломных про
ектов хорошие знания показа
ли В. Т. Дробышев, Е. А. Ши- 
ков, Г. С. Уколов, В. А. Зи
мин, Л. А. Сидорова, Б. И. 
Игонин, И. И. Кузинов, А. И. 
Курлыкин, Г. П. Иванушкин, 
И. П. Чурдалев, Б. А. Маслов. 
Многие дипломные проекты | 
имеют реальный характер. По I

разработанным дипломным 
проектам дипломантом Кур- 
лыкиным уже произведены 
монтажные работы в лабора
тории судового оборудования, 
по проекту, разработанному 
дипломантом Игониным, будет 
производиться работа по рас
ширению центральной котель
ной силикатного завода.

Дирекция, партийная и 
профсоюзная организации тех
никума желают молодым спе
циалистам успехов в работе, 
дальнейшей учебе и счастья 
в личной жизни.

И. Щеглов,
директор техникума.

Одним из важнейших по
казателей оценки изобрете
ния или рационализатор
ского предложения являет
ся измерение того, насколь
ко повысилась производи
тельность труда, снизи
лась себестоимость в ре
зультате внедрения. Поэто
му и выплата вознаграж
дения автору производится 
в зависимости от суммы 
экономии.

Экономия, из расчета ко
торой производится выпла
та вознаграждения, начис
ляется за расчетный год. 
Этот год начинается со 
дня фактического внедрения 
и заканчивается через 12 
месяцев. В тех случаях, ког
да предложение использует
ся не с начала года, эко
номия исчисляется в соот
ветствии с техпромфинпла- 
ном соответствующего пе
риода текущего и будуще
го годов. Если в техпром- 
финплане будущего года 
имеются изменения, а фак
тический объём использо
вания предложения увели
чивается или уменьшается, 
в этом случае производит
ся перерасчет экономии.
Авторское вознаграждение 

начисляется и выплачива
ется по каждому предложе
нию в отдельности. Адми
нистрация не имеет права 
объединять два или боль
ше предложений в одно и 
начислять за них единое 
авторское вознаграждение. 
Раздельно поданные рацио
нализаторские предложения 
могут объединять только в 
том случае, когда два пред
ложения являются одним и 
тем же решением одной 
технической задачи.

Экономия исчисляется 
по тем предложениям, ко
торые приняты предприя
тием для промышленного 
использования при изго
товлении продукции. Изго
товление и испытание !

опытного образца не дает 
автору права на получе
ние вознаграждения. В то 
же время для получения 
права на вознагражде
ние важно не количество 
изготовленных деталей и 
изделий, а сам факт внед
рения предложения в произ
водство.

Основой для начисле
ния экономии является 
только плановая себестои
мость, плановые нормати
вы. Изменение нормативов 
в связи с внедрением 
предложения подтвер
ждается соответствующи
ми отделами предприятий. 
Например, изменение нор
матива расхода электро
энергии подтверждается 
отделом главного энергети
ка предприятия.

В практике бывают та
кие случаи, когда между 
принятием предложения и 
его фактическим внедре
нием проходит значитель
ный срок, в течение кото
рого на основе опытного 
использования предложе
ния уже изменены нормы 
и расценки. В результате, 
когда начинается промыш
ленное использование пред
ложения, оно не дает эко
номии. Здесь в качестве 
исходного уровня должны 
браться нормы и расценки 
предшествовавшего перио
да.

Во многих случаях внед-

Завком профсоюза судост
роительного завода на двях 
присвоил почетное звание 
ударника коммунистического 
труда группе рабочих. Из 
центральной заводской лабо
ратории звание присвоено фре
зеровщику Левину Б. И., ин
женеру Лялиной 3. А., лабо
рантам Левиной А. В. и Клу- 
совой Е. И. Из цеха №8 зва
ние присвоено технологу

рение предложения требует 
предварительных затрат. 
Сюда входят расходы, свя
занные с разработкой пред
ложения.

Все эти расходы при под
счете экономии не учитыва
ются, учитываются расходы 
на приобретение, изготов
ление, реконструкцию, мон
таж основных средств.

Изобретения и рационали
заторские предложения под
разделяются на две груп
пы. К первой относятся те, 
которые имеют целью со
здание экономии. Ко вто
рой—не создающие эконо
мию, но имеющие другой 
эффект: улучшение каче
ства продукции, условий 
труда, техники безопаснос
ти и т. д.

Авторское вознагражде
ние выплачивается незави
симо от того, создается эко
номия или не создается. 
В первом случае авторское 
вознаграждение выплачи
вается по установленной 
шкале в зависимости от 
экономии в размерах от 10 
до 5 тысяч рублей. Во 
втором случае вознаграж
дение выплачивается в соот
ветствии с действительной 
ценностью предложения. 
Размер вознаграждения 
устанавливается руководи
телем предприятия.

Н. Черкасов, 
начальник БРИЗа судо
строительного завода.

Шульшшу Ф. М., бригадиру 
слесарей Трофимовой Е. Ф., 
слесарям-монтажникам Отину
В. В., Жирнову А. К., Челы- 
шову Г. С., электросварщику 
Иванову II. II., электромон
теру Аникину Н. В., слесарю- 
ремонтнику Маркелову В. А., 
слесарю-трубопроводчику Гун- 
дорову Г. А. и трактористу 
Никулину Г. П.

Г. Любимов.

ПРИСВОЕНО ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ

ОТЛИЧНИК СВАРОЧНОГО 
ПРОИЗВОДСТВА

На Доске почёта судо
строительного завода висит 
портрет электросварщика 
цеха Jte 3 Александра Алек
сандровича Ермакова. Та
кой высокой чести он удо
стоен за высокопроизводи
тельный "труд, за творче
ский подход к работе.

Десять лет назад окон
чил Александр Александро
вич ремесленное училище. 
Еще во время учебы его 
отличали любознательность, 
стремление все сделать сво
ими руками. Самым первым 
учителем был у него Алек
сандр Николаевич Лыков, 
который многому научил 
молодого сварщика. Боль
шую роль в овладении мас
терством сыграл для него 
бригадир Борис Васильевич 
Климов. Под его руковод
ством Александр Алексан
дрович по-настоящему по
любил избранную профессию

Стремление вперед, к ов
ладению новыми рубежами

—вот характерная черта 
сварщика Ермакова. А для 
этого нужны знания. Без 
отрыва от работы Александр 
Александрович закончил ве
черний судомеханический 
техникум.

Передовик производства 
не только учится сам, но 
и учит других. За время 
работы на заводе он под
готовил больше десяти свар
щиков. Некоторые из них 
стали высококвалифициро
ванными рабочими. Виктор 
Тимаков работает бригади
ром. Сейчас под руковод
ством т.Ермакова проходит 
практику учащийся профес
сионально - технического 
училища Алексей Комаров.

Тщательно, продуманно 
ведет Александр Алек
сандрович подготовку к ра
бочей смене. Для этого он 
приходит на завод за 20- 
30 минут до начала рабо
ты, проверяет исправность

сварочного оборудования, 
планирует работу так, что
бы все члены бригады бы
ли полностью загружены 
работой. Хорошая органи
зация работы бригады спо
собствует повышению про
изводительности труда.

Бригадир обращает боль
шое внимание на качество 
сварных соединений. Вы
полненная работа сдается 
контрольному аппарату це
ха с первого предъявления 
и в короткие сроки. Если у 
других бригад встречаются 
дефекты сварных швов, то 
у бригады тов. Ермакова 
качество сварки всегда хо
рошее.

Во время работы Алек
сандр Александрович вни
мательно следит за тем, 
чюбы все токоведущие про
вода от сварочного аппара
та к электродержателю 
имели надежные контакты 
в местах соединений. Сва
рочный аппарат содержит
ся также в полном поряд
ке, систематически прово
дятся все мероприятия по 
уходу и ремонту.

В бригаде по-хозяйски 
относятся к расходованию 
электродов и энергии. Эле
ктроды используются пол
ностью. Если обычно огар
ки остаются длиной 7—8 
сантиметров, то здесь они 
—всего около 4 сантимет
ров. Подсчитано, что 
бригада т. Ермакова эко
номит в месяц около 50 ки
лограммов электродов.

Как известно, при свар
ке большое количество 
электроэнергии расходуется 
вхолостую. Александр Алек
сандрович добивается ми
нимальной потери энергии. 
Во время каждого переры
ва сварочный аппарат от
ключается. Это дает воз
можность сэкономить около 
20 киловатт-часов электро
энергии в месяц.

Хорошие технические зна
ния помогают т. Ермакову 
применять передовые мето
ды труда. Работает он на 
форсированных режимах 
сварки, выбирает силу то
ка, нужную для получения 
качественного сварного шва, 
применяет повышенную

плотность тока на 1 квад
ратный миллиметр сечения 
электрода. Производитель
ность труда при этом повы
шается на 10-15 процентов.

О том, как работает 
т. Ермаков, можно судить 
по проведенной недавно 
фотографии рабочего дня. 
Он накладывал шов в трю
ме. По технологии на вы
полняемую работу должно 
быть затрачено 11 часов. 
А на форсированных режи
мах за смену выработка у 
него получилась в полтора 
раза выше плановой.

Так от простого к слож
ному, применяя техничес
кие знания и приобретен
ный опыт практической ра
боты, Александр Алексан
дрович стал высококвали
фицированным специалис
том по своей профессии, но
ватором производства. Его 
опыт работы вполне досто
ин примера. Ф.Шмельков.
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Д л я  наш их детей

Д А Ч Н Ы Й  С Е З О Н  Н А Ч А Л С Я
Круг претендентов 

сужается
Стал известен один из участ

ников финального матча, победи
тель которого получит право иг
рать с чемпионом мира по шах
матам Тиграном Петросяном. Это 
молодой советский гроссмейстер 
Борис Спасский, буквально раз
громивший в полуфинальном 
матче Ефима Геллера со счетом 
5,5 : 2,5. Эта победа талантливо
го шахматиста очень радует, так 
как в двух отборочных турнирах 
он срывался в самый ответствен
ный момент, проигрывая послед
ние партии.

А в югославском курортном го
роде Бледе 27 июня включены 
шахматные часы еще четырех 
претендентов: Михаил Таль—Лай- 
ош Портиш (Венгрия) и Бент 
Ларсен (Дания)— Борислав Ивков 
(Югославия)-

Творческие успехи М. Таля 
всем хорошо известны. 1957 год 
—победа в чемпионате СССР и 
звание гроссмейстера. 1960 год 
—выигрыш матча у М. Ботвин
ника и звание чемпиона мира. В 
течение этих трех лет—сплошные 
победы в крупных международных 
турнирах. Однако звание чемпи
она мира М. Таль не удержал, а 
его последние успехи менее ве
лики.

Его противник—самый молодой 
участник соревнований (28 лет). 
Но не менее грозный. Ведь это 
он в недавнем Загребском турни
ре победил всех фаворитов: 
Т. Петросяна, В. Ивкова, В. Ларсе
на, В. Ульмана. Портиш играет 
много, успешно и ровно. Кривая 
его турнирных достижений почти

не знает резких колебаний и па
дений. Он уже четыре раза ста
новился чемпионом Венгрии.

Между собой Таль—Портиш до 
этого встречались пять раз. Одну 
партию выиграл Таль, а четыре 
закончились вничью.

В шахматных биографиях 
В. Ларсена и В. Ивкова много об
щего. В большие соревнования 
они вступили через юношеское 
первенство мира. Ивков был пер
вым чемпионом мира среди юно
шей (1951 г.), Ларсен в этих тур
нирах добивался более скромных 
результатов. Гроссмейстерами оба 
стали почти одновременно. Лар
сен пять раз был чемпионом Да
нии и у себя в стране не имеет 
себе равных. Приверженец остро
комбинационного, порой рискован
ного стиля, он имеет блестящие 
достижения, но знавал и неуда
чи. Ивков обычно избегает риска. 
Это обеспечивает ему, как прави
ло, высокие места в международ
ных турнирах. Он дважды был 
чемпионом Югославии. Счет лич
ных встреч соперников 4,5:3,5 в 
пользу Ивкова.

Поединки этих четырех претен
дентов продлятся до середины 
июля, и почти сразу же победи
тели встретятся между собой. 
Тогда-то и будет известен вто
рой финалист, который в октябре 
встретится со Спасским.

Пока же соперники играют 
матчи из десяти партий. После 
сыгранных 4 партий счет следую
щий: Таль-Портиш 2,5 : 1.5; Лар
сен—Ивков 3 : 1

А. Гарцер.

„Бригантина" на сцене Дворца

Весело живут малыши на 
летней даче в селе Волосове. 
Это дети детского сада № 1.

Все на даче способствует 
хорошей жизни. Мальчики и 
девочки с воспитателями хо
дят в лес на прогулку. А 
сколько цветов, ягод в лу
гах! Белые ромашки, кусти
ки клубники — все прив
лекает детей. В жаркий день 
они могут освежиться в про
хладной речке, где специаль
но для них отведены купаль
ные бассейны.

После прогулок на св§жем 
воздухе у маленьких дачни
ков хороший аппетит. Вкус
но приготовленная пища ожи
дает детей в новой беседке- 
столовой, от которой еще 
пахнет • смолистой сосной. 
Здесь можно попросить и до
бавки, если не наешься. Пова
ра заботятся и об этом.

После прогулки, обеда на-

В летний период у де
тей много свободного вре
мени. Чтоб оно прошло с 
пользой для них, мы пред
лагаем прочесть следую
щие книги, имеющиеся в 
нашей библиотеке.

О жизни Гули Королевой, 
погибшей во время прош
лой войны, говорится в 
книге Елены Ильиной 
«Четвертая высота». Для 
тех, кто познакомится с* 
Гулей на страницах этой 
повести, она станет близ
ким, хорошим товарищем.

А книга К о ж д а и а 
«У Царьграда» познакомит 
юных читателей с вели
чественным городом наБос-

Наступил ра'згар лагер
ного сезона. Каждому ро
дителю города и села же
лательно устроить своих 
детей в пионерский лагерь. 
Эта проблема давно и 
удачно решена для детей 
города, но где получить 
путевку сельским ребятам? 
Где отдохнуть детворе рай
она?

Мы, учителя Роговской 
средней школы, вносим 
предложение начать в этом 
году строительство район
ного лагеря на берегу ре
ки Сережи, в районе быв
шей Румасовской ГЭС.  
Школа получила согласие 
лесхоза на передачу для 
нужд будущего лагеря 
просторного кордона. Там 
же имеется баня, колодец 
с прекрасной питьевей во
дой и свободная площадь 
для огорода. В ста метрах 
от расположения будущего 
лагеря находится здание 
ГЭС, которое будет снаб
жать его электричеством.

Остается одно: соору
дить летнюю кухню, навес, 
столовую и летние комна
ты-спальни. Высокий ле-

до отдохнуть. В классах— 
группах, где располагаются 
коечки с белоснежным бельем, 
наступает тишина. Послеобе
денный сон способствует пра
вильному развитию детей, по
этому воспитатели следят, 
чтобы спали все.

Волосовская дача—это хо
роший подарок детям. Хочет
ся от-имени родителей побла
годарить всех, кто принимал 
участие в организации лет
него отдыха детей, за хоро
шую его подготовку.

Теперь мы можем быть спо
койны за наших мальчиков и 
девочек. А 18 июля, когда 
намечен родительский день, 
мы сможем повидаться с «дач
никами», к этому времени за
горелыми и посвежевшими.

Л. Панова,
член родительского 

комитета детсада № 1.

форе, который в средние 
века называли «Оком все
ленной:». Повесть написа
на на основании истори
ческих документов, правди
во рассказывает о жизни 
наших предков.

О маленьких друзьях, 
пловцах детской спортив
ной школы, повествуют «Во
семь голубых дорожек»
С. Могилевской. Интересно 
следить за тем, как разви
валась дружба ребят.

Думается, что эти книги 
тоже станут друзьями 
юных навашинцев.

М. Черкасова,
зав. детской библиотекой.

вый берег речки Сережи, 
сосновый бор, множество 
ягодников, хороший пляж 
для купания—все это дает 
основания к тому, чтобы 
здесь был организован рай
онный пионерский лагерь. 
В организации лагеря при
мут участие три средних и 
три восьмилетних школы, 
совхоз «Кулебакский» и 
окружающие колхозы. Стро
ительство лагеря должны 
взять под свой контроль 
райком комсомола, и рай- 
оно.

Остальные работы мож
но организовать на месте 
своими же силами. Все, 
что зависит от педагоги
ческого коллектива, мы, 
конечно, сделаем.

Пионерский лагерь 
нужен деревенской детворе, 
да и взрослые будут чув
ствовать себя спокойней 
на работе. Дети будут под 
хорошим присмотром все 
лето.

И. Шевлягин,
директор Роговской 

средней школы.

КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ. 
Многие кубанские колхозы 
имеют свои дома отдыха и са
натории на Черноморском по
бережье. В Анапе, в доме от
дыха колхоза имени Ленина 
Динского района, ежегодно от
дыхают и поправляют свое 
здоровье более 700 полеводов, 
животноводов, механизаторов.

На снимке: колхозники Р.
Корчакова, Е. Стурова и В. Ов- 
чаренко в доме отдыха в Ана
пе.

Фото Е. Шулепова.
Фотохроника ТАСС

Радиоперекличка 
в поле

Радио свело к минимуму 
простои техники на полях Ве
ликорусского совхоза. Во вре
мя сева армаду в 120 трак
торов и множество другой тех
ники «опекали» три ремонт
ных машины Т-40 с рацией, 
мастером-наладчиком и сле
сарем. Все запасные детали 
и узлы обменного фонда были 
сосредоточены на командном 
пункте сева в диспетчерской 
оперативного технического от
дела.

Поломка в борозде! И мгно
венно в эфир летел сигнал: 
на клетку такую-то доставить 
деталь №... или сварку. Мак
симум через час остановив
шаяся машина вновь работала. 
По достоинству оценена такая 
радиосвязь и в некоторых дру
гих совхозах Прииртышья, 
имеющих по 30-40 тысяч гек
таров посевов. Ведь раньше на 
то, чтобы узнать о поломке в 
поле и доставить пустяковую 
деталь, нередко уходил целый 
день!

Городки на пастбищах
60 летних живо тноводчес- 

ких лагерей построены в Но- 
воград-Волынском районе по 
единому проекту. В каждом 
из них три навеса: два—для 
скота и один— для хранения 
кормов. Основные помещения, 
кормушки и ограда сооружают
ся из железобетонных конст
рукций. Все работы по уходу 
за скотом максимально меха
низированы. В таком городе 
есть кабинет зоотехника, ком
наты отдыха животноводов.

В лагерях содержится сей
час 10 тысяч свиней и 20 ты
сяч голов крупного рогатого 
скота. Во многих хозяйствах 
рядом с ними созданы куль
турные пастбища.

А. Янушевский, 
Корр. ТАСС.

Хорошее дело придумали 
студенты Горьковского клу
ба интерн ациональной 
дружбы при институте ино
странных языков.

Созданный а,и с а м б л ь 
«Бригантина» пользуется 
заслуженной популяр- 
ностью среди жителей на
шей области. «Бригантина» 
ставит концерты песни и 
пляски. Деньги, собранные 
от концертов, они перечис
ляют в фонд Всемирного 
фестиваля.

На днях «Бригантина» 
давала концерт в нав ашин
ском Дворце культуры. 
Желающих посмотреть и 
послушать студентов было 
очень много.

Н ет условий
Многие жильцы обижа

ются на рабочих ЖКО за 
то, что они медленно про
изводят ремонт. И они пра
вы. Когда в квартире про
изводится ремонт, они ис
пытывают неудобства. А 
если ремонт затягивается, 
им вдобавок приходится 
нервничать. Виноваты в 
этом не столько рабочие, 
сколько мастера.

Приведу такой пример. 
Мне надо было переложить 
трубу в квартире Захаро
ва И. Ф. по улице Красноок
тябрьская. Сломал я ее 
быстро. А потом оказалось, 
что нет кирпича, нет це
мента, нет досок для ле
сов, нет корыта, чтобы 
приготовить раствор.

Долго я ждал, пока все 
это привезут. Только че
рез четыре дня мне при-

Бурными аплодисментами 
были встречены исполнен
ные номера: песни мо
лодежи Германии, Японии, 
Англии, Советского Союза, 
танцы и художественная 
гимнастика «иностранцев».

Жаль только, что в ре
пертуаре было маловато 
советских песен. Видимо, 
сказывается уклон инсти
тута.

Сейчас «Бригантина» 
продолжает турне. Песня 
П. Когана «Бригантина» 
разносится по нашей об
ласти.

Желаем успеха, товари
щи.

В. Киелов,
секретарь РК ВЛКСМ.

для р аботы
везли кирпич и цемент. А 
корыто для раствора так и 
не привезли. Мастер Ми
шин А. М. предложил мне 
принести корыто на себе 
из Б-Окулова, где оно бы
ло оставлено после ремон
та, или готовить раствор в 
яме. А разве можно приго
товить хороший раствор в 
яме?

Мы работаем на сдель
ной оплате, поэтому нам 
хочется любое задание вы
полнить быстрее. Задерж
ки в ремонте не нравятся 
не только жильцам, но и 
нам, потому что мы мень
ше зарабатываем. Поэтому 
просим руководителей ЖКО 
ответить'через газету, ког
да они создадут нам ус
ловия для работы?

Г Истин
рабочий ЖКО.’

Редактор С. А. КАРНАЕВ
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